

**PALABRAS DEL SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES, LUIS ERNESTO DERBEZ, DURANTE LA INAUGURACIÓN DE LA IX CONFERENCIA REGIONAL SOBRE LA MUJER EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE.**

**Tlatelolco, D.F., 10 de junio de 2004**

Muy buenos días a todos, bienvenidos, bienvenidas a ésta su casa en la Secretaría de Relaciones Exteriores. Esperamos que el trabajo que van a llevar a cabo en los próximos dos y medio días rinda el fruto y el beneficio que hace un momento se indicó en términos de esta igualdad buscada y deseada por todos entre la equidad de género.

Es verdaderamente un gran honor para nuestro país ser el lugar de más de 40 miembros de la CEPAL se reúnen para celebrar su IX Conferencia Regional sobre la Mujer en América Latina y el Caribe.

Casi 30 años, como se ha indicado, han transcurrido desde la celebración, también en México, de la primera Conferencia de la Mujer, y desde entonces el tema de la mujer y su derecho a la equidad ha ganado, y con razón, terreno e importancia en las políticas públicas. No es para menos esto, el tema es de enorme relevancia y no puede ser minimizado. Involucra en nuestra región a más de la mitad de nuestra población y en el planeta también.

No obstante su magnitud, vive esta mitad de la población en una situación en el que el ejercicio de sus derechos se ve disminuido en todos sus aspectos, y por si esto no fuera poco, la integridad física de las mujeres se ve amenazada hoy en día por fenómenos como el tráfico y la trata, por parte de organizaciones criminales; la violencia intrafamiliar, por parte de aquellos con quienes comparten su vida y su vivienda; o bien, por las situaciones de conflicto armado en nuestro planeta.

La región de América Latina y el Caribe es un ejemplo de esta lamentable situación. Nuestras realidades políticas y sociales han generado circunstancias de marginación y pobreza que apenas hemos podido remontar de manera muy limitada y desigual, y que generan, en buena medida, la inequidad a la que hice referencia hace un momento.

Por ello, la pertinencia de reuniones como la que hoy nos ocupa. Reuniones en las que se analice y evalúe el cumplimiento de los compromisos contenidos en las distintas declaraciones emanadas de conferencias internacionales de mujer y en aquellos instrumentos sobre derechos y desarrollo que, al igual que las prácticas y políticas públicas de los Estados miembros de las Naciones Unidas, sin el elemento de la equidad de género carecerán de efectividad y carecerán hasta de sentido.

Notamos con satisfacción que los países miembros están representados aquí por las ministras o por las titulares de las instituciones encargadas del tema de mujer. Ello es un indicador del grado de importancia y de avance que nuestra región da a la equidad de género.

En el caso de México, participan en la Conferencia, al lado de legisladoras, funcionarias, representantes de la sociedad civil y de institutos de la mujer estatales y nacional, la Secretaria de Desarrollo Social y la Presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres. Ello, debido a que son precisamente los temas de pobreza y economía, empoderamiento e institucionalización, los que ocuparán un lugar relevante en la agenda que ustedes tratarán. Por parte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Subsecretaria para Temas Globales, Patricia Olamendi, forma también parte de la delegación mexicana y participará como moderadora de una de las mesas de trabajo.

Les doy a todos y todas en particular la bienvenida a estas instalaciones, y les deseo en verdad el mayor de los éxitos en sus trabajos en esta Conferencia Regional de la CEPAL sobre la Mujer, para beneficio de nuestros países, pero sobre todo para beneficio de la equidad de género que tanto buscamos quienes nos preocupa este tema.